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教育長
　出席者は、定足数に達しているので開会を宣言。
議事にあたり議事録署名委員の指名を行い署名委員に山口孝俊委員及び佐藤
健太郎委員を指名した。

教育長
　議案第11号令和5年度(令和4年度分)道志村教育委員会自己点検・評価報告書
について事務局より説明を求めます。

　 議案第11号令和5年度(令和4年度分)道志村教育委員会自己点検・評価報告
書についてご説明いたします。委員の皆様に自己点検・評価シートにより評価を
いただきました結果をご報告いたします。
　教育委員会の活動の(1)教育委員会の会議の運営①会議の開催回数について
は、定例会を12回開催し、会議の運営も協議内容が明確に示され活発な意見交
換を行ったので評価はいずれもA、(2)教育委員会の会議の公開、情報発信②会
議の傍聴者の状況については、傍聴できる体制は整備されていた、議事録の公
開その他広報広聴活動状況については、ホームページに掲載されているので評
価はいずれもA、(3)教育委員会と事務局との連携①教育委員会と事務局との連
携では、定例会等で情報共有を行い、事務局と連携できているので評価はA、(4)
教育委員会と首長との連携①教育委員会と首長との意思疎通の状況では、令和
5年2月の総合教育会議において教育方針や教育予算方針について協議を行っ
たので評価はA、(5)教育委員会の自己研鑽①研修会、会議等への参加状況では
新型コロナの影響により、オンライン開催、書面会議ではあったが、都度協議を行
い、コミュニティスクール研修を実施したので、評価はA、(6)学校及び教育施設に
対する支援・条例整備①学校訪問では、学校訪問やその他学校行事に参加し、
児童生徒の様子を見ることができたので評価はA、②教育施設の訪問は、コロナ
禍により未実施であった、老朽化している施設もあるため、施設見学については、
計画的に今後行う必要があるので、未実施という点から評価はC、③条例整備に
ついては、条例を1件制定したので評価はAとなりました。
　次に教育委員会が管理・執行する事務(1)教育行政に関する一般方針を定める
ことでは、教育行政の基本方針や予算編成の方針を定めたことで評価はA、(2)所
管に属する学校、その他の教育機関の職員の任免、その他の人事を行うことで
は、学校及び教育機関の職員の任免及びその他の人事を行ったとしまして評価
はA、(3)教育委員会規則及びその重要な規程の制定又は改廃を行うことでは、規
則及び規程の制定または改廃はなかったとして評価はA、(4)教育予算その他議
会の議決を経るべき議案の原案について意見を申し出ることについては、議案の
原案について報告を受け了承したとしてて評価はA、(5)法令または条例に基づく
委員の任命又は委嘱に関することでは、条例に基づく委嘱したとして評価はA、
(6)文化財を指定し、又は指定を解除することでは、指定案件はなかった、文化財
審議委員会がコロナ禍で未開催であったため、今後、現状把握しながら維持に努
める必要があるとして評価はB、(7)教科用図書の採択の決定に関することについ
ては、都留地区教科書採択協議会と連携し決定したとして評価はAとなりました。
　次に教育委員会が管理・執行を教育長に委任する事務(1)学校教育の充実①教
育基盤の構築と魅力ある学校教育の推進㋐教育施設整備の充実では、一人一
台端末の維持管理及び教育施設全般の修繕、維持管理を実施したとして評価は
A、㋑小中学校連携教育の推進では、小中連携教育グランドデザインの作成、マ
ラソン大会などの連携教育を実施したとして評価はA、㋒住民に信頼される開か
れた学校経営の推進では、若鮎祭のライブ配信や「学校だより」の広報誌への掲
載など、住民に出来る限り伝えたとして評価はA、㋓国際理解教育・国際交流拡
大の推進では、外国語助手を活用し、英語教育を実施したとして評価はA、㋔ス
クールバスの有効活用では、登下校の他、校外学習や部活動にも活用したとして
評価はA、㋕ふるさと教育の推進では、中学3年生による15歳の提言を行い、村に
対する政策提言を行ったとして評価はA、㋖学校給食の提供では、給食費無償化
を実施し、保護者の負担軽減となったとして評価はA、

事務局

教　　育　　委　　員　　会　　会　　議　　録
発　　信　　者 発　　言　　内　　容　　　（　要　　旨　）



NO2

村田委員
　最終的に公表すること、議会定例会で提出することを踏まえて、今後検討してい
けば良いと思います。

事務局

教　　育　　委　　員　　会　　会　　議　　録
発　　信　　者 発　　言　　内　　容　　　（　要　　旨　）

山口職務代理者
　評価がAという場合に、評価の根拠について記載する必要があるかないかは、
又来年度以降の検討としていただきたい。評価A以外は、見直しが必要だと思わ
れるので、そこを重点的に考えて行けばよいのではないかと思います。

教育長
　議案第11号は異議なしと認め承認されました。次に、議案第12号道志村議会(9
月)定例会提出案件について事務局より説明を求めます。

事務局

それでは、議案第12号道志村議会(9月)定例会提出案件についてご説明いたしま
す。提出案件につきましては、令和5年度第3回補正予算及び、令和4年度決算の
承認のため、説明資料としてまして、令和4年度主要な施策の成果を提出いたし
ます。主要な施策の成果につきましては、先月の定例会で説明させていただきま
した内容となります。令和5年度第3回補正予算について、資料をご覧ください。教
育委員会予算としては、総額で2,188千円で、歳入財源として、県支出金の教育費
県補助金で令和のやまなし教育活動モデル推進事業費補助金2,677千円、一般
財源で△489千円としています。歳出予算として、教育費、義務教育振興費では、
ふるさと学習の一環で行っております伝統芸能継承のため七里太鼓を小中学校
で行っておりますが、太鼓の革が破れたため張替えに修繕費198千円の増額、学
校教育ICT環境整備推進事業では、GIGA端末に対する機器保障の保険料を当
初予算で計上していましたが、スポット的に修繕することで対応可能であるため、
修繕費200千円を増額、委託料3,480千円を減額、

教育長
　議案第11号について説明がありました。
　委員の皆様から何かございますか。

村田委員 　基本になる資料の作成により、評価がしやすかったと思います。

教育長
　ご意見いただきましたが、内容等についてはこちらで議会への報告案件として
提出すること、公表に関してもこちらでよろしいでしょうか。

全委員 　異議なし。

㋗山間地の小規模校で魅力ある学校教育では、ICT教育や先進的教育活動モデ
ル事業を行ったとして評価はA、②安心して子供を育てられる子育て環境の充実
㋐保護者の経済的負担の軽減として、入学祝金事業など各種助成事業を行った
として評価はA、㋑健康的な学校生活の創造では、学校医の配置や、健康診断を
全て実施できるよう努めたとして評価はA、㋒地域ぐるみの学校安全体制整備推
進事業と青少年の健全育成では、スクールガードリーダーの配置や、登下校の安
全確保と声掛けを実施したとして評価はAとなりました。続いて、(2)公民館、図書
館その他の社会教育機関の設置、管理及び廃止に関することでは、やまゆりセン
ターの管理運営と地区公民館の修繕を実施したことから評価はA、(3)社会教育関
係団体の指導育成に関することでは、自主活動団体への村施設の使用料免除を
行ったことで評価はA、(4)各種社会教育講座に関することは各種社会教育事業を
実施できたことで評価はA、(5)社会教育資料の刊行、機材及び資料の提供に関
することでは、広報誌や告知端末で情報提供を行ったとして評価はA、(6)社会教
育のために必要な設備、機材及び資料の提供に関することでは、体育施設の使
用方法や管理等を実施したことで評価はA、(7)情報の交換及び調査研究に関す
ることでは、南都留社会教育・社会体育担当者会で必要な情報交換を行ったとし
て評価はA、(8)社会教育の振興、活動に関することでは、スポーツ少年団やス
ポーツ協会、スポーツ推進委員活動を行ったとして評価はA、(9)屋内プール運営
事業では、使用日数16日で施設管理・点検・保守・水質管理等を行ったことで評
価はAとなりました。
　最終的な報告書としてこちらの評価シートも含めて公表いたします。また、9月議
会定例会には、報告案件として提出いたしますのでご承知おきください。
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　OSやアプリケーションも入れるなど、費用はかかるがしっかり整備していく必要
があると思います。

山口職務代理者
　タブレットを教育委員に貸与するのはいかがでしょうか。ペーパーレス化にもな
りますが。

村田委員
　村議会でもタブレットを使用していると聞いています。協議内容も見直せるの
で、それはいいと思います。

教育長
　今後に向けてという事で、デジタル化が進んでくる状況ですので、検討して行け
ればと思います。

　令和のやまなし教育活動モデル推進事業では、25人学級導入の影響が及ばな
い市町村に対して、小規模校ならではの教育活動をモデル的に実施できるよう、
山梨県の事業を活用して実施するものです。小中学校で4,599千円を予算化して
おり、事業活用の内容としては、自由進度学習やイエナプラン的教育を今後推進
していく方向となります。次に、学校維持費ですが、小中学校体育館のWi－Fi使
用料で180千円の増額、ビックマロンエアコン設置工事が終了した為、602千円を
減額、社会教育振興費では、診療所の松田医師から紹介のありました、北海道
大学病院で児童思春期精神科の専門医である斎藤医師を招聘し、道志村で講演
会を開催したいと考えております。児童生徒の心の健康について公演をいただく
ための費用として190千円増額、公民館費では、やまゆりセンター内の維持管理
に435千円の増額、学校給食費では、給食センター内の修繕に501千円の増額
と、回転釜の設置工事が終了したため、33千円の減額をしました。総額で2,188千
円の増額となります。以上です。

全委員 　異議なし。

教育長
　議案第12号は異議なしと認め承認されました。次に、議案第13号中学校若鮎
祭・小学校秋季大運動会について事務局より説明を求めます。

教育長
　GIGA端末につきましては、導入が令和元年度末なので2年後には更新を行って
いきます。

山口職務代理者
　耐用年数もあるし、機器が新しくなってくるので、5年更新を行っていくわけです
ね。

村田委員

教育長
　議案第13号について説明がありましたが、委員の皆様のご都合等はいかがで
しょうか。

山口職務代理者
　中学校は何度か行っているので、小学校に参加したいと思います。18日に順延
した場合は、都合により欠席となります。

村田委員 　中学校の9日と、小学校に参加したいと思います。

事務局

　中学校若鮎祭の開催は、9月9日(土)、10日(日)ということで2日間にわたり行わ
れます。9日が文化の部、10日が体育の部となっております。小学校の運動会に
つきましては、9月16日(土)、雨天順延で、17日(日)、18日(月)が予定されていま
す。来賓につきましては、教育委員及び事務局のみ、午前中開催の予定です。
　教育委員の皆様にもご参加いただきたいと思いますが、日程等をご覧いただき
ましてご検討ください。以上です。

教育長
　議案第2号について説明がありました。
　委員の皆様から何かございますか。

教　　育　　委　　員　　会　　会　　議　　録
発　　信　　者 発　　言　　内　　容　　　（　要　　旨　）

事務局
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加藤委員 　保護者としていずれもおりますので、中学校9日、10日、小学校に参加します。

教育長
　議案第14号今後予定している教育委員会事業について説明がありましたが、委
員の皆様から何かございますか。

山口職務代理者 　一組あたりの時間制限を設ける形で、今年も行いますか。

佐藤委員 　中学校10日と、小学校に参加したいと思います。

教育長
 私と課長、学校教育担当も3日間参加いたしますので、ご承知おきください。
　それでは、議案第13号異議なしと認め承認されました。次に、議案第14号今後
予定している教育委員会事業について事務局より説明を求めます。

教　　育　　委　　員　　会　　会　　議　　録
発　　信　　者 発　　言　　内　　容　　　（　要　　旨　）

事務局
　それでは、集合時間ですが、中学校9日は8時45分開会なので8時35分集合、10
日は9時開会なので、8時50分集合、16日は、9時開会なので、8時50分集合でよ
ろしいでしょうか。

全委員 　異議なし。

事務局

 今後予定している教育委員会事業についてご説明いたします。9月3日、4日の両
日陶芸教室が行われます。9月5日には出張スポーツ教室として走り方教室を
ヴァンフォーレ甲府のコーチを講師として唐沢体育館で行います。村民体育祭り
ですが、スポ協の事業として、10月1日(日)に行います。雨天の場合、小中学校体
育館で行いますが、昨年までコロナの影響により午前中のみの開催でしたが、今
年は、14時までとなり、キッチンカーを呼んでおります。小中学校の児童生徒も参
加できるよう、学校には部活動の配慮をお願いしています。10月28日は五感の集
い(秋)として星空と音楽の夕べを開催します。そして、10月28日～11月5日までや
まゆりセンターまつりを行います。芸能発表の部では、教育委員の出席いただき
たいので、よろしくお願いいたします。

事務局 　時間制限を設けて行う予定です。午前中のみとなっています。

教育長
　それでは、議案第14号今後予定している教育委員会事業については、異議なし
と認め承認されました。次に、報告(1)山梨県市町村教育委員会連合会第1回理
事会について事務局より説明を求めます。

全委員 　異議なし。

事務局

　こちらは、7月25日開催され山口職務代理者に出席いただきました。資料はご確
認ください。内容は、研修会での質疑、小中体連から部活動の開催方法の見直し
や要望等があったこと、また、国、県それぞれに要望書が提出されております。以
上です。

教育長
報告（1）山梨県市町村教育委員会連合会第1回理事会について説明がありまし
たが、委員の皆様から何かございますか。

山口職務代理者
　今年は、山梨県内で教職員が不足しており25人学級導入が要因ではあるが、
不足していて申し訳ないという事を聞いております。

全委員 了知。

教育長
報告（2）令和5年度都留地区教科書採択協議会について事務局より説明を求め
ます。
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事務局

JETプログラムを活用した英語助手の派遣が令和5年12月末までとなっておりす。
当初は令和5年7月末までと予定していましたが、メヒア先生と協議しまして12月末
まで従事してくれることになりました。令和6年1月以降ですが、中学校にALTが不
在となりますので、1.2月は特に受験じきにもなりますので、小学校に民間LTの派
遣をしている会社と現在協議をしておりますので、ご承知おきください。もう一点ご
ざいます、小学校のALTは2名派遣されており、1名は研修中の方です。派遣会社
の都合により、1名が他団体に8月25日から10月末まで赴くことになりましたので、
研修中の先生と英語の専科教員2名で対応しております。以上です。

全委員 了知。

教育長
報告（4）新庁舎への移動に伴うシステム停止について事務局より説明を求めま
す。

全委員 了知。

事務局

全委員 了知。

教　　育　　委　　員　　会　　会　　議　　録
発　　信　　者 発　　言　　内　　容　　　（　要　　旨　）

事務局
　10月4日に第4回都留地区教科書採択協議会が行われる予定で、教育長が出
席いたします。事業報告、決算報告、監査報告、来年度予算の見通しの内容と
なっております。以上です。

全委員 　了知。

教育長
　それでは、別添資料のとおり結果を受けて小中学校校長から、それぞれから対
応について、報告がありました。この調査は、学力だけでなく質問紙において生活
面の回答もありますので、そちらもご確認ください。

教育長
　次に、報告（3）全国学力・学習状況調査の概要について事務局より説明を求め
ます。

事務局

　全国学力学習状況調査の概要についてご説明いたします。こちらは本年4月に
実施されており、対象学年は中学3年生10人の内9人が受験、小学6年生8人の内
7人が受験しています。結果を受けての対応について、別添資料になりますが、説
明は教育長お願いいたします。

　小中学校で使用しています校務支援システムがございます。教職員の出勤退
勤管理、教材等の提供や、県からの通知などを県で統一したシステム運用をして
います。こちらは、先生方が毎日みているものですが、インターネットの光の回線
を使用しています。役場の新庁舎への移動に伴いサーバーを移動する際にシス
テムを停止する必要があり、現在の予定で5年度末の3月頃になる見込みです。
教職員の異動等もある時期ですので、総務課と協議し、大きな影響がない時期に
行いたいと考えております。

教育長 　次に、報告（6）道の駅どうし太鼓演奏会について事務局より説明を求めます。

教育長 　次に、報告（5）英語助手ALTについて事務局より説明を求めます。
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教育長
　次に、報告（7）青少年ふれあいゲートボール大会について事務局より説明を求
めます。

事務局

　青少年ふれあいゲートボール大会は、8月5日(土)に開催いたしました内容を報
告いたします。参加者は、推進員、育成会大人、子供、職員を併せて109名でし
た。子供の人数が減り、チーム編成が難しい地域もありましたが、今年も育成会
毎に参加することができました。異なる年齢で地域の子供が集まって遊ぶ機会が
減っていますので、ゲートボール大会を通じて地域の子供たちのふれあいの場に
もなっています。以上です。

教育長  閉会宣言

発　　信　　者 発　　言　　内　　容　　　（　要　　旨　）

事務局

　日時は9月3日(日)13時30分からになりますが、道の駅どうし芝生広場におい
て、道志中学校の太鼓演奏会を行います。実施理由としまして、道志中学校で
は、生徒が総合的な学習に取り組んでおり、東富士七里太鼓を地域内外の方々
に広く聞いていただき、道志村の伝統を大切に守っていくこと、同時に地域の方々
への感謝を込めて、村外の方々には村の魅力を発信するために実施します。総
合的な学習では、15歳の提言でも観光振興やふるさと納税、交通安全対策にも
目を向けていますので、今回は、その呼びかけも行われる予定です。雨天の場合
は、道志小中学校体育館で行われます。以上です。

全委員 了知。

教　　育　　委　　員　　会　　会　　議　　録

全委員 了知。

令和５年８月３０日　（８月・定例会・臨時会　）

全委員 了知。

教育長 　次に、報告（8）教育委員の任命について事務局より説明を求めます。

事務局

　教育委員の名簿になりますが、任命につきましては、地方公共団体の長が議会
の同意を得て任命されます。この度、山口孝俊職務代理者が令和5年9月30日で
任期満了を迎えますので、総務課から人事案件として9月議会において新たに任
命される方が提出されることになります。

　 次回の委員会は９月２９日（金）午後４：００からやまゆりセンターで開催


